

publique, alors que la France a raison. Si les relations entre la France et le Canada ont été pendant longtemps trop peu fréquentes, nous commençons aujourd'hui à venir plus souvent voir nos aînés et à leur demander notre place au banquet familial de la science, des arts et de la littérature. Je voudrais pouvoir en dire autant des relations commerciales qu'on ne cultive pas encore assez. Je propose donc la santé des amis du Canada en France, à ceux surtout qui reçoivent si bien les jeunes Canadiens qui viennent étudier le droit, la médecine, la peinture, la sculpture et les arts libéraux. Et je me permettrai d'associer à ce toast le nom de M. Louis Herbette, dont l'hospitallerie demeure de la rue Fortuny est toujours ouverte, à tous les Canadiens-français sans distinction, d'âge ou de profession. Mesdames et Messieurs ! je lève mon verre pour boire aux amis du Canada en France ! (*Vifs applaudissements*)

Les Livres nouveaux

L'ACCUSATEUR, le nouveau roman de Jules Claretie, remet à l'ordre du jour un de ces émouvants problèmes qui ne cessent de passionner et de troubler le monde savant. C'est le secret du vivant conservé par le moribond l'œil du mort révélant la dernière pensée de l'être humain, le disparu devenant accusateur.

Ces pages impressionnantes paraissent chez l'éditeur Fasquelle en un volume de la bibliothèque Charpentier, Paris.

On parle beaucoup en ce moment du nouveau volume de Marianne Damad : REBELLES et SOUMISES, que vient de publier Ollendorff, Paris. C'est une œuvre des plus curieuses où certains caractères de femmes sont étudiés avec une observation neuve et très personnelle.

La rentrée de M. Laurier au pays remet en intérêt la CONFERENCE faite sur cet homme d'Etat par M. R. Lemieux, député, et qui se vend aujourd'hui en brochure.

Hygiène et Médecine générales

Syncoptes (évanouissements) — Couchez le malade sur le dos, la tête au niveau du corps, de préférence plus basse. Otez tout lien, cravate, col, ceintures, jarrettières, etc. Faites respirer des sels ; appliquez de la flanelle bien chaude sous les aisselles, sous le sein, dans la région du cœur ; aspergez d'eau fraîche le visage du malade et, dès qu'il pourra avaler, faites-lui prendre un peu de sel volatil dans de l'eau.

Le point important, qu'il ne faut pas perdre de vue, c'est de tenir la tête basse. L'évanouissement étant le résultat d'une cessation momentanée des fonctions du cœur, ne permet plus au sang de se porter aux extrémités ; il est de toute nécessité, dans de tels cas, de ne point élever la tête du malade, afin que le sang ne trouve plus aucun obstacle à se porter au cerveau.

JEUX D'ESPRIT

CHARADE

Un avocat dans mon entier
Fait souvent mon premier
Et mon dernier.

ENIGME

Tout à la fois mâle et femelle,
J'habite et sur terre et sur mer
Je puis sans ballon et sans ailes,
Paraître, quand je veux, en l'air,
Tout ceci n'est point un mystère ;
On me connaît fort aisément,
En voyant la jeune bergère,
Me fouler avec son amant.

LOGOGRIPHE

Je suis avec mon chef un fleuve de l'Asie,
Et privé de mon chef le ciel est ma patrie.

Solutions des derniers problèmes :

LOGOGRIPHE : Rosse, Rose.

CHARADE : Pente-côte.

ENIGME ESPAGNOLE : Puce.

PRIME GRATUITE

Nous attirons l'attention de nos lecteurs sur l'annonce de notre prime à la 16e page. Nous offrons à titre gracieux le «Panorama-Salon» de 1897.